



Paris, le 09 Avril 2010

**Communiqué**

**Marisol Touraine**, Secrétaire nationale Santé et Sécurité sociale  
**Gaëlle Lenfant**, Secrétaire nationale adjointe Droits des femmes

**Retraites : les inégalités entre les sexes doivent être corrigées par une action politique volontariste**

La Direction de la recherche, des études, de l'évaluation et des statistiques (DREES) a rendu public une étude concernant les retraites. Les résultats font état d'importantes inégalités entre les femmes et les hommes.

Le montant moyen de pension des femmes est toujours beaucoup plus faible que celui des hommes : 825 euros mensuels pour les femmes contre 1 426 euros pour les hommes.

Ces inégalités en matière de retraites sont notamment les conséquences des discriminations que subissent les femmes dans la sphère professionnelle : écarts de salaires, contrats précaires, à durée déterminée, travail à temps partiel imposé. Les inégalités professionnelles et salariales criantes empêchent toute égalité réelle entre les sexes.

Malgré ces injustices que rencontrent les femmes en matière de salaires, de carrières, puis de pensions, elles ont été les premières victimes de la casse des retraites préparée par le gouvernement, avec la remise en cause de la majoration de durée d'assurance des mères de familles.

Face aux inégalités et à la précarité touchant une large part de la population, et tout particulièrement les femmes, l'action de la droite est alarmante ! Rien n'est fait afin de garantir l'autonomie des femmes et la possibilité de concilier les temps de vie privée et professionnelle. Le débat proposé par les socialistes à l'Assemblée nationale pour améliorer les congés maternité et parental a été dénigré par les parlementaires de droite. Et malgré d'importantes mobilisations, le service public de la petite enfance est actuellement remis en cause.

Nous demandons que des politiques volontaristes s'attaquent aux inégalités entre les sexes, corrigent les situations discriminantes, et agissent pour l'autonomie des femmes, tout au long de leur vie, tant dans la sphère privée que la sphère professionnelle.